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INFORMACIÓN CONGRESO  

 

Alcaldesa de Aguililla solicita a Congreso enjuiciar a todo el Cabildo 
https://revolucion.news/alcaldesa-de-aguililla-solicita-a-congreso-enjuiciar-a-todo-el-cabildo/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pide-alcaldesa-de-aguililla-revocacion-de-
mandato-de-regidores-y-sindica/ 
https://www.contramuro.com/alcaldesa-de-aguililla-pide-juicio-politico-contra-integrantes-
del-cabildo/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/va-en-serio-solicita-alcaldesa-de-aguililla-separar-a-la-
sindico-y-regidores-la-propuesta-ya-fue-ratificada-ante-el-congreso/ 
https://postdata.news/pide-alcaldesa-juicio-politico-y-revocacion-de-mandato-de-sindica-y-
regidores-de-aguililla/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-alcaldesa-de-aguililla-juicio-politico-contra-
sindica-y-7-regidores/ 
María de Jesús Montes Mendoza, alcaldesa de Aguililla, busca que enjuicien a todo el 
Cabildo de su municipio, para lo cual, ha promovido ya ante el Congreso del Estado una 
solicitud de juicio político contra la síndica y los siete regidores. Previamente la munícipe 
había solicitado al Congreso, la revocación de mandato del resto de los integrantes del 
Cabildo, por lo que el conflicto al interior del ayuntamiento ha venido escalando. El acuerdo 
político para solucionar el conflicto ha quedado descartado, esto luego de diferentes 
reuniones entre los integrantes del Cabildo y la Secretaría de Gobierno, o bien con el Partido 
Verde Ecologista que fue el que ganó las elecciones en Aguililla en 2021. Ahora es la ruta 
legal la que dirimirá el asunto, el cual, debido a los tiempos de los procesos no permitirá 
certidumbre en el corto plazo para el municipio. 
 
Congreso deberá intervenir en caso Penjamillo 
https://revolucion.news/congreso-debera-intervenir-en-caso-penjamillo/ 
El Congreso del Estado deberá intervenir en el caso Penjamillo, en donde este lunes, está 
convocado el Cabildo para sesionar con los integrantes que le restan para declarar la 
ausencia temporal de síndicas y regidoras, las cuales huyeron del municipio luego de ser 
víctimas de violencia y amenazas a nombre de la presidenta municipal Xóchitl Kareli Del Río 
Carranza. La sesión del Cabildo fue citada para las 13:00 horas de este lunes, y dentro del 
cuarto punto de la orden del día se prevé la declaración de la ausencia temporal de la síndico, 
Jaqueline Cabrera Camarena, y de las regidoras Margarita Moncada Ramírez, Francisca 
Guzmán Navarro, Nancy García Arévalo y Susana López Aguilera. Las suplentes deberán 
ser llamadas para que acudan a ejercer el cargo, y en caso de no hacerlo el ayuntamiento 
deberá notificar su determinación al Congreso para que éste intervenga.  
 
Asume Eréndira Isauro la coordinación de la Representación Parlamentaria  
https://www.quadratin.com.mx/politica/asume-erendira-isauro-la-coordinacion-de-la-
representacion-parlamentaria/ 
Eréndira Isauro se afianzó como coordinadora de la Representación Parlamentaria en el 
Congreso del Estado, luego de la renuncia de Julieta Gallardo, aunque no descartó que 
pueda haber cambios de un momento a otro. En entrevista vía telefónica informó que será 
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este martes cuando se reúna la Representación 
Parlamentaria ya con su nuevo integrante, el expriísta Marco Polo Aguirre, para trazar una 
ruta de trabajo y podría ponerse sobre la mesa la coordinación. “Los cambios ocurren de la 
noche a la mañana”, señaló la diputada de Morena, pero en todo caso la coordinación 
quedaría en manos de ella o de Aguirre, ya que Fanny Arreola fue coordinadora durante el 
primer año de la 75 Legislatura.  
 
Abre sus puertas el PRD a la diputada Julieta Gallardo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/abre-sus-puertas-el-prd-a-la-diputada-julieta-
gallardo/ 
El grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso del 
Estado, abrió sus puertas a Julieta Gallardo, luego de que renunció a la Representación 
Parlamentaria, de la que era coordinadora. El coordinador de la bancada perredista, Víctor 
Manríquez, dijo que la dirigencia estatal fue respetuosa de la decisión que, al inicio de la 75 
Legislatura, tomaron las diputadas Julieta Gallardo y Fanny Arreola de separarse de la 
fracción y conformar la Representación Parlamentaria. De acuerdo con el estatuto, si un 
diputado se separa del grupo, se inicia un procedimiento de expulsión, pero en el caso de 
las dos legisladoras no se hizo y si ahora se reintegra a la fracción será bienvenida.  
 
Diputado propondrá eliminación de sesiones solemnes fuera del congreso 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputado-propondra-eliminacion-de-sesiones-
solemnes-fuera-del-congreso-9188516.html 
El diputado morenista e integrante del comité de Administración y Control, Juan Carlos 
Barragán Vélez, considera las sesiones solemnes que se realizan en otros municipios como 
"excesivas e innecesarias", por lo cual planteará la eliminación de las mismas ante el pleno. 
Además, indicó que dichas reuniones solo sirven para que los diputados queden bien con la 
gente de sus distritos, pero no para resolver temas de fondo. En entrevista, el legislador del 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) consideró que tras el déficit que se arrastra en 
este año de 30 millones de pesos y de que además es de los congresos más caros a nivel 
nacional, los diputados deben ser más conscientes. 
 
Congreso en suspenso de revisión sobre permanencia del ombudsperson 
https://www.contramuro.com/congreso-en-suspenso-de-revision-sobre-permanencia-del-
ombudsperson/ 
En el Congreso del Estado se encuentra en suspenso la revisión de la permanencia o no de 
Marco Antonio García Tinoco al frente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, ya que 
hasta el momento no ha arribado al Pleno del Congreso el dictamen elaborado proponiendo 
su destitución. Dicho dictamen fue elaborado por la Comisión de Derechos Humanos del 
Congreso, frente a la problemática registrada al interior del organismo, en donde los 
trabajadores han denunciado violaciones a sus derechos. Y aunque la Comisión elaboró 
dicho dictamen, éste no ha pasado a Pleno, aunque en la próxima sesión legislativa, sí se 
prevé un punto relacionado con este tema, se trata de la recepción de denuncias de juicio 
político presentadas en contra del ombudsperson por trabajadores del organismo. 
 
Marco Polo arribaría a coordinación de Representación Parlamentaria 
https://www.contramuro.com/marco-polo-arribaria-a-coordinacion-de-representacion-
parlamentaria/ 
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Luego de haber renunciado al PRI y separarse de 
la bancada tricolor en el Congreso, el diputado Marco Polo Aguirre Chávez podría arribar a 
la coordinación de la Representación Parlamentaria. Las versiones al respecto han 
empezado a correr en la Cámara, en donde la situación de la Representación permanece en 
paréntesis luego de la salida de Julieta Gallardo el fin de semana, y que la determinación de 
Fanny Arreola y Eréndira Isauro porque ésta última coordinara la Representación no tuviera 
efectos debido a que se realizó cuando no tenían los votos necesarios para hacerlo. 
El nombre de Marco Polo Aguirre empieza a circular como el futuro coordinador de la 
Representación, quien contaría con el visto bueno del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
Déficit presupuestal en el Congreso es de 30 mdp, afirma diputado Barragán 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/138316-deficit-presupuestal-en-el-
congreso-es-de-30-mdp-afirma-diputado-barragan.html 
El Congreso del Estado, no tiene un superávit presupuestal, por el contrario, sí padece un 
déficit económico superior a los 30 millones de pesos, para hacer frente a los compromisos 
de fin de año, afirmó el diputado morenista, Juan Carlos Barragán Vélez. Así lo dejó de 
manifiesto, el también integrante del Comité de Administración y Control de la 75 Legislatura, 
quien dejó en claro que, pese haber denunciado las irregularidades financieras, aún no se 
tiene claridad en el manejo de los recursos públicos en el primer año legislativo. “Tenemos 
un déficit de 30 millones de pesos a la fecha y lo que estamos haciendo y proponiendo es 
hacer recortes al presupuesto en muchas áreas del Congreso para poder abatir ese déficit 
que nos dejó la Junta de Coordinación Política pasada del primer año legislativo, para a llevar 
a ADEFAS para el 2023, aproximadamente 4 millones de pesos de ese déficit para poder 
salir adelante con los compromisos contractuales y con los compromisos que se tienen en 
este Congreso”, manifestó. 
 
Exige Poder de Base a diputados que llamen a comparecer a Yarabí Ávila, debe rendir 
cuentas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/138313-exige-poder-de-base-a-
diputados-que-llamen-a-comparecer-a-yarabi-avila-debe-rendir-cuentas.html 
Luego de reunirse con integrantes de las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto 
y Cuenta, y de Hacienda y Deuda Pública, el líder de la CNTE-Poder de Base, Benjamín 
Hernández Gutiérrez, exigió que Yarabí Ávila, como titular de una dependencia, tiene la 
obligación de reconocer los conflictos al interior de "su secretaría" que es la de Educación, y 
debe de acudir a comparecer ante los diputados. "Nosotros hemos insistido en que todos en 
su momento debemos rendir cuentas y más si estamos en un espacio, como ella, de 
funcionaria pública", dejó en claro, tras acusar la situación complicada, "difícil de una serie 
de cuestiones no aclaradas y sería buen momento de salir", y más ahora que está por ser 
discutido próximamente el presupuesto anual en el paquete fiscal 2023 "para comentar las 
dificultades". 
 
Boletines: 
 
Congreso de Michoacán refuerza trabajo para la protección de la niñez y la 
adolescencia: Adriana Hernández 
La diputada local Adriana Hernández Íñiguez, quien preside la Comisión de Protección de la 
Niñez y la Adolescencia, comentó los avances que se han logrado a unos meses de la 
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creación de esta Comisión, “teniendo como 
principal objetivo mejorar las condiciones de vida de las y los menores de edad en nuestro 
estado”. En reunión de la mencionada comisión legislativa, se planteó reforzar los trabajos 
que ya se realizan para garantizar la protección de las y los niños y adolescentes en las 
fronteras de México; “las y los menores de edad que se encuentran en movilidad son quienes 
se enfrentan a situaciones de las más vulnerables y peligrosas, por eso pondremos gran 
atención a esta problemática”. 
 
Ahorro de 50 mil mdp anuales con reforma político-electoral: GP de Morena 
Con la reforma político-electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, 
se logrará un ahorro anual de aproximadamente 50 mil millones de pesos, afirmó Anabet 
Franco Carrizales. La coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en el Legislativo 
local, explicó que el proyecto que se encuentra en discusión en la Cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión, pretende eliminar 200 diputaciones plurinominales, 32 senadurías de 
primera minoría, así como establecer una reducción de regidores de forma proporcional a la 
población de sus municipios. 
 
Dip. Julieta García Zepeda, presente en la Inauguración de  la pavimentación de la calle 
Pascual Ortiz Rubio en Nocupétaro 
La Diputada Julieta García Zepeda, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, estuvo presente en la  inauguración la pavimentación de la calle Pascual Ortiz Rubio 
de la Colonia el Mirador del Municipio de Nocupétaro, quien menciono que está convencida 
de que la mejor manera de responder a la confianza de la gente es con trabajo. Agradeció 
el cálido recibimiento por parte de los Ciudadanos del Municipio, con quienes llevó a cabo el 
corte del listón inaugural de la obra de pavimentación de la citada calle que beneficia en  el 
bienestar de las y los ciudadanos del Municipio. 
 
La marcha fue un mensaje claro de unidad y lucha para defender a la democracia y la 
libertad en México: Hernández Peña 
 “La marcha de este domingo fue un mensaje claro de unidad y lucha de las y los ciudadanos 
para defender a la democracia y la libertad en México”, consideró el diputado local del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, quien asistió al movimiento que 
se realizó en la capital michoacana para manifestarse en contra de la Reforma Electoral 
propuesta por el presidente de la república. Al respecto dijo que la reforma de López Obrador, 
es antidemocrática destructiva y regresiva y, que vulnera al Instituto Nacional Electoral (INE), 
pues significa regresión en el sistema electoral mexicano, la llegada de una dictadura, el 
autoritarismo y la pérdida de libertades. Además, agregó que la iniciativa no fortalece la 
democracia electoral ni tampoco brinda garantías de imparcialidad e independencia a las 
autoridades. 
 
Atención oportuna de la diabetes, necesaria para prevenir discapacidad: Víctor Zurita 
Prevenir y tener una atención oportuna cuando se padece diabetes, es necesaria para 
prevenir discapacidades producto de la enfermedad, apuntó el diputado Víctor Zurita Ortiz, 
presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. Al conmemorarse este lunes el Día Mundial de la 
Diabetes, el diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena recordó que México 
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ocupa el sexto lugar mundial en casos de 
diabetes, sólo por debajo de China, India, Estados Unidos, Pakistán y Brasil. 
 
Discurso de odio sólo abona a la destrucción: Julieta Gallardo 
El discurso de odio sólo abona a la destrucción, por lo que resulta particularmente grave 
cuando es ostentado desde el máximo cargo de representación popular en nuestro país, 
como lo es la presidencia de la República, subrayó Julieta Gallardo Mora, diputada por el 
Distrito de Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora 
lamentó que frente a la movilización nacional registrada el fin de semana en defensa de la 
democracia y del Instituto Nacional Electoral, la postura desde el Gobierno Federal y el 
partido en el poder, sea la denostación, la descalificación y la minimización. 
 
Debemos apostar para 2023 por un presupuesto estatal con vocación municipalista: 
Gloria Tapia 
En la discusión y dictaminación del Presupuesto de Egresos del Estado para el 2023, 
debemos apostar por que éste tenga una profunda vocación municipalista, subrayó la 
diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y 
Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, expresó 
que en los próximos días el titular del Ejecutivo del Estado deberá turnar al Congreso su 
propuesta de paquete económico para el próximo año. 
 
Para el 2023, aportaciones federales a estados por debajo de la inflación: Víctor 
Manríquez 
Para el 2023 las entidades federativas resentirán una vez más la falta de recursos, tanto que, 
las aportaciones federales previstas en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 
próximo año, van por debajo de la inflación registrada en 2022, informó el diputado Víctor 
Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador recordó que para 
este año, se prevé que la inflación cierre ubicada en un 8.1 por ciento, por lo que el 
incremento previsto del 6.7 por ciento para las aportaciones federales del Ramo 33 para 
2023 implica un retroceso en términos reales sobre los recursos de que dispondrán los 
estados por este rubro. 
 
Sistema democrático en México, ha permitido mayor participación de las mujeres en 
cargos de elección: Mónica Valdez 
El sistema democrático en México, ha permitido una mayor participación de las mujeres en 
cargos de elección popular, al ir incorporando paulatinamente mandatos legales que 
posibiliten el pleno ejercicio de sus derechos políticos, recalcó la diputada Mónica Valdez 
Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el distrito de Zacapu, señaló que 
la defensa de la democracia y del Instituto Nacional Electoral, frente al intento del Gobierno 
Federal por concretar una reforma electoral regresiva y lesiva, es también defender la 
conquista de los derechos políticos de las mujeres. 
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Asociaciones civiles michoacanas realizan conversatorio sobre prevención de la 
corrupción 
https://metapolitica.news/2022/11/14/asociaciones-civiles-michoacanas-realizan-
conversatorio-sobre-prevencion-de-la-corrupcion/ 
El conversatorio “Una tríada en la prevención de la corrupción”, organizado por el 
Observatorio Regional Zamora A.C., se llevó a cabo con la participación del Laboratorio 
Ethos. En el evento participaron también servidores públicos municipales que atienden 
temas de reglamentación en trámites de construcción y licencias, y el Observatorio Regional 
Zamora presentó los resultados del proyecto Agenda Local Anticorrupción en Michoacán. 
 
Olivio López asegura que no habrá ‘boquete’ en el PRI tras salida de Marco Polo 
Aguirre 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/olivio-lopez-asegura-que-no-habra-boquete-en-el-
pri-tras-salida-de-marco-polo-aguirre-9187662.html 
Para el dirigente del comité municipal en Morelia del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Olivio López Mújica, la salida de Marco Polo Aguirre Chávez del tricolor no dejará 
ningún ‘boquete’, porque sólo se llevó una estructura de 200 personas. Pese a que la 
diputada Daniela De los Santos Torres advirtió que la renuncia de Aguirre Chávez del PRI 
en Michoacán afectará al partido tricolor al considerarlo como un gran líder político en 
Morelia, el actual dirigente municipal dijo no coincidir con la legisladora, tras señalar que se 
viene un relevo generacional que suplirá al ex priísta. 
 
INE agradece manifestación; es un llamado a sigamos siendo imparciales, objetivos 
y transparentes, afirma 
https://metapolitica.news/2022/11/14/ine-agradece-manifestacion-es-un-llamado-a-
sigamos-siendo-imparciales-objetivos-y-transparentes-afirma/ 
El Instituto Nacional Electoral (INE) reconoció y agradeció a los asistentes a la marcha del 
domingo “en defensa del sistema electoral”, el cual “ha costado generaciones enteras 
construir”. “Este domingo, de manera multitudinaria mexicanas y mexicanos en el país y en 
el extranjero, salieron a las calles de sus ciudades a manifestarse en favor del respeto a la 
institucionalidad democrática y la integridad electoral en México”, señaló el INE. 
 
Morenistas desilusionados regresan a las filas del PRD Michoacán, asegura dirigente 
estatal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morenistas-desilusionados-regresan-a-las-filas-
del-prd-michoacan-9187536.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/somos-selectivos-en-el-prd-y-hay-
indeseables-octavio-ocampo/ 
En Michoacán, hay muchos desilusionados y desencantados por la forma de gobernar de 
Morena, que no es más que una "copia barata" del federal, ante lo cual, hay morenistas que 
están regresando al PRD. Así lo confirmó el presidente del PRD en la entidad, Octavio 
Ocampo Córdova, durante la rueda de prensa de este lunes, luego de dar a conocer la 
integración al partido del ex alcalde morenista de Buenavista, Gordiano Zepeda. Sobre el 
particular, Ocampo Córdova reveló que hay más líderes políticos y ex funcionarios 
municipales de Morena que han levantado la mano para adherirse a las filas del PRD. 
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Irreal e irresponsable, presupuesto avalado para 2023: PRD   
https://www.quadratin.com.mx/politica/irreal-e-irresponsable-presupuesto-avalado-para-
2023-prd/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/138325-califica-prd-de-irreal-e-
irracional-paquete-fiscal-del-2023.html 
Ante el aval del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2023, el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) acusa que es irreal y alejado de las urgencias que se tienen 
en el país. En rueda de prensa, el dirigente de este partido en Michoacán, Octavio Ocampo, 
mencionó que los diputados de su bancada votaron en contra, al considerar que es 
perjudicial para el país. “Es un presupuesto muy irreal, y reconozco el voto del PRD en 
contra, que es un voto razonado; el presupuesto no está pensado a la realidad que está 
viviendo el país, con una inflación ya llegando al 8.7 por ciento en el porcentaje que 
representa esta inflación y que seguramente nos va a impactar”, dijo. 
 
Propuesta de reforma electoral es un retroceso en la vida democrática: María del 
Refugio Cabrera 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/propuesta-de-reforma-electoral-es-un-
retroceso-en-la-vida-democratica-maria-del-refugio-cabrera/ 
Basta de los dobles discursos. La manipulación y el engaño de Andrés Manuel López 
Obrador hacía los mexicanos. La propuesta de reforma electoral del Presidente de la 
República representa un grave retroceso en la vida democrática de México, el cual podría 
regresar al periodo dictatorial en el que el partido en el poder era juez y parte en las 
elecciones, manteniendo al país en un sometimiento de setenta años, dijo la maestra María 
del Refugio Cabrera Hermosillo, Presidenta del Comité Directivo Estatal del PAN, precisando 
que defender al Instituto Nacional Electoral, INE, es defender la democracia de México, por 
lo que Acción Nacional no permitirá que el autoritarismo y la tiranía de quien gobierna desde 
Palacio Nacional socave las instituciones democráticas que han construido los mexicanos. 
 
Le dieron a la oposición la causa que les hacia falta: PAN ante protesta a favor del 
INE 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/le-dieron-a-la-oposicion-la-causa-que-les-
hacia-falta-pan-ante-protesta-a-favor-del-ine/ 
Le dieron una causa a la oposición que tanto le hacía falta, afirmó, el secretario general del 
PAN, Javier Estrada, que si bien dijo en política nada esta dicho, existe una condición distinta 
para evitar que la incipiente democracia en México se vea amenazada. “Es una postura un 
tanto desesperada, porque están generando para la oposición esta causa que tanto les hacía 
falta y estos intentos de destruir la incipiente democracia en México han generado esta 
causa, la gente acudió de manera voluntaria y que señalen a los empresarios es un intento 
de calificar todo lo que vaya en contra de su movimiento, que es retrogrado y destructiva 
para la democracia”, reiteró. 
 
Innecesaria reforma contra INE, consejeros "ya se van", pero qué bueno que se 
organizaron ayer a marchar 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138334-innecesaria-
reforma-contra-ine-consejeros-ya-se-van-pero-que-bueno-que-se-organizaron-ayer-a-
marchar.html 
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"Que bueno que se organizaron" para marchar 
ayer y defender al INE, pero "que malo" que hayan utilizado las practicas de antaño como el 
acarreo, el chantaje, la extorsión, amenazas y presion para llevar a cabo "la democracia que 
tanto presumen", espetó Ana Lilia Guillén Quiroz, dirigente de una de las dos agrupaciones 
de Morena en la entidad, sobre la copiosa manifestación pacífica llevada a cabo este 
Domingo en 63 ciudades. En rueda de prensa dijo al respecto este Lunes: "no podemos 
hablar de manera general ni en favor ni en contra, qué bueno que se organizaron, que bueno 
que entendieron que eso es lo que está haciendo falta en el país, que malo que utilizaron el 
acarreo y la presión... para nutrirla".  
 
PRD Michoacán Buscará Acercarse A Comunidad LGBTQ+ Con Comisiones De 
Diversidad 
https://www.changoonga.com/2022/11/14/prd-michoacan-buscara-acercarse-a-
comunidad-lgbtq-con-comisiones-de-diversidad/ 
El nuevo Comisionado Estatal por la diversidad del Partido Revolución Democrática (PRD), 
Cristian Gutiérrez, se presentó para dar a conocer su proyecto a favor de la comunidad 
LGBTTTIQA+, donde destacó que buscará que en más municipios haya personas de la 
diversidad en puestos de representación. «Estaremos buscando conformar comisiones de 
diversidad sexual en los 113 municipios del estado, de la mano del presidente Octavio y de 
los que conforman este comité, lo vamos a lograr», mencionó Cristian Gutiérrez durante 
rueda de prensa semanal del PRD. 
 
Quitar financiamiento, estrategia para estrangular a oposición: PRI  
https://www.quadratin.com.mx/politica/quitar-financiamiento-estrategia-para-estrangular-a-
oposicion-pri/ 
El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, manifestó su rechazo a la 
propuesta de eliminar el financiamiento público a los partidos políticos, como propone el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, en la iniciativa de reforma electoral 2022, que 
plantea financiamiento solo durante los procesos electorales. “Eliminar el presupuesto a los 
partidos políticos es una de las tantas ocurrencias de la reforma electoral de Morena-
Gobierno; saben que es inviable dejar sin dinero a los partidos, pero lo más grave es que se 
pretende estrangular a los partidos políticos, cuando el partido en el poder debería de 
defender el sistema de participación electoral que posibilitó su acceso al poder”.  
 
Entraría dinero ilícito si se elimina financiamiento a partidos: PRD  
https://www.quadratin.com.mx/politica/entraria-dinero-ilicito-si-se-elimina-financiamiento-a-
partidos-prd/ 
El presidente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, advirtió que eliminar el 
financiamiento público a los partidos políticos conlleva riesgos de infiltración de dinero ilícito. 
“Corremos el riesgo de que llegue a los partidos políticos recurso ilícito, que puede ser 
incluso de los grupos delincuenciales para financiar a los institutos; ese es un grave riesgo. 
Nosotros mismos como partidos propusimos la fiscalización, sería una mala decisión. 
Estamos en contra de que dinero ilícito entre a los partidos políticos”, comentó.  
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INE no desaparece, se busca despartidizarlo: Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2022/11/14/ine-no-desaparece-se-busca-despartidizarlo-ramirez-
bedolla/ 
https://indiciomich.com/quieren-enganar-con-el-ine-no-se-toque-gobernador/ 
https://www.monitorexpresso.com/ine-debe-ser-un-organo-de-los-ciudadanos-no-de-los-
partidos-bedolla/ 
Tras remarcar que el Instituto Nacional Electoral (INE) no desaparecerá con la reforma 
electoral planteada por el Ejecutivo del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador del 
estado, dijo que lo que se busca es fortalecerlo, que sea realmente autónomo, y 
despartidizarlo. Es decir, explicó, con la reforma electoral que se discute en la Cámara de 
Diputados, se busca transformarlo respeto a como se encuentra en estos momentos. 
“Necesitamos liberarlo de los partidos políticos”, remarcó en su conferencia de prensa 
semanal, en la cual se detallaron los aspectos que contiene la reforma por la cual se 
registraron movilizaciones este domingo a nivel nacional. 
 
Este lunes, retoman construcción de distribuidor vial de salida a Salamanca 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/este-lunes-retoman-construccion-de-distribuidor-
vial-de-salida-a-salamanca-9187382.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/obra-de-salida-a-salamanca-reinicia-
trabajos-hoy-con-nueva-empresa-bedolla/ 
https://www.changoonga.com/2022/11/14/morelia-aleluya-bedolla-informa-hoy-retoman-
trabajos-de-obra-salida-a-salamanca/ 
Este lunes se reanudaron los trabajos de construcción del distribuidor vial de la salida a 
Salamanca. El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, dio a conocer lo anterior y 
dijo que será la empresa Supra Construcciones S.A de C.V. quien se encargue de terminarla 
luego de que Tradeco, constructora que ganó la licitación incumplió el contrato. “(Supra) es 
una empresa moreliana seria, con muchos años de experiencia y tengo confianza en que se 
concluirá”, afirmó el mandatario durante su tradicional rueda de prensa de los lunes. 
 
Con reforma del INE diputados en Michoacán se reducirían a 24 diputados y se 
ahorrarían 400 millones  
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/con-reforma-del-ine-diputados-en-
michoacan-se-reducirian-a-24-diputados-y-se-ahorrarian-400-millones/ 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, destacó que con la reforma al Instituto 
Nacional Electoral (INE) los diputados en el Congreso Local pasarían de 40 a maximo 24 
legisladores y lo que dejaría un ahorro de cerca de 400 millones de pesos. Explicó que ya 
se ha tenido un Congreso con esa cantidad de diputados, lo que sería benéfico porque en 
lugar de gastar mil millones de pesos, solo se utilizarían cerca de 500 millones de pesos. 
Con esta reforma también se reducirían las regidurías en los Ayuntamientos a tener máximo 
9 regidores conforme a la cantidad de habitantes superior a un millón de personas, dejando 
así en municipios pequeños 4 o 5 integrantes del cabildo. 
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Michoacán Quienes Cometieron Fraudes Electorales Marcharon En Favor Del INE: 
Bedolla 
https://www.changoonga.com/2022/11/14/michoacan-quienes-cometieron-fraudes-
electorales-marcharon-en-favor-del-ine-bedolla/ 
No se trata de desaparecer el Instituto Nacional Electoral (INE), es ampliar sus atribuciones 
y quitarle a los partidos políticos la posibilidad que tienen de poner a los Consejeros, indicó 
el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario estatal explicó que 
cambiaría de nombre a Instituto Nacional Electoral y de Consultas (INEC), además de 
reducir considerablemente el presupuesto. Explicó que la reforma tiene una característica 
que es el hacer las elecciones un proceso más ciudadano y quitar la partidocracia que cada 
vez tiene secuestrado al INE. 
 
Continúa la SCOP con la entrega de maquinaria a municipios    
https://www.quadratin.com.mx/municipios/continua-scop-con-entrega-de-maquinaria-a-
municipios/ 
En seguimiento al Programa de Dotación de Maquinaria y Equipos de Transporte para 
Municipios, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán 
entregó cuatro unidades a igual número de ayuntamientos de la región Bajío del estado, con 
una inversión total de 13 millones 456 mil 885 pesos.   En el evento protocolario, presidido 
por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en compañía del titular de la dependencia, José 
Zavala Nolasco, las autoridades locales de Angamacutiro, Coeneo y José Sixto Verduzco, 
recibieron tres retroexcavadoras 4×4, así como una motoconformadora para Panindícuaro, 
con el fin de fortalecer las acciones de infraestructura en sus territorios. 
 
Alfredo paró la grilla: Ortega se queda; Mérida, ni de broma 
https://www.quadratin.com.mx/politica/alfredo-paro-la-grilla-ortega-se-queda-merida-ni-de-
broma/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla cortó de tajo los rumores; paró la grilla: El general 
José Alfredo Ortega se queda. El general Mérida no tendrá ninguna responsabilidad en el 
actual gobierno. “¡Cruz, cruz..!”, lanzó el mandatario a la pregunta del reportero que planteó 
sobre el ruido generado por el mando militar, que la semana pasada reapareció en diversos 
foros y concedió entrevistas. “Hay mucho ruido”, dijo Ramírez Bedolla, señalando a Silvano 
Aureoles. “No queremos que regrese la inseguridad a Michoacán, menos con quienes 
estuvieron en el silvanato”, expresó.  
 
Marchas, temor de partidocracia por reforma electoral: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/marchas-temor-de-partidocracia-por-reforma-
electoral-ramirez-bedolla/ 
“La marcha del pasado domingo en diversas ciudades del país no es más que la resistencia 
de la partidocracia que intenta engañar a los ciudadanos para no perder sus privilegios con 
la reforma de electoral que propone el presidente Andrés Manuel López Obrador”, expresó 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En la conferencia de prensa de este lunes, el 
mandatario acusó que hay gran resistencia porque se van a perder privilegios, pero aclaró 
que el INE no desaparecerá, por el contrario, la reforma proyecta su fortalecimiento y ampliar 
atribuciones.  
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Llama Alfredo Ramírez a reforzar Alerta de Género y erradicar la impunidad y violencia 
contra las mujeres 
https://metapolitica.news/2022/11/14/llama-alfredo-ramirez-a-reforzar-alerta-de-genero-y-
erradicar-la-impunidad-y-violencia-contra-las-mujeres/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla llamó a fortalecer la Alerta de Género contra las 
Mujeres y mantener la coordinación entre las dependencias del estado, municipios, 
organismos autónomos, Fiscalía General del Estado (FGE) y sociedad civil para trabajar una 
agenda integral de protección a los derechos humanos, acciones y políticas públicas de 
prevención y atención a víctimas. Al presidir la sesión del Sistema Estatal para Prevenir, 
Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra la Mujer (Sepasev) 2022, el mandatario 
refrendó el compromiso de generar un esquema de actuación y vinculación de acciones 
interinstitucionales para que, a corto plazo, Michoacán tenga un modelo certero y eficaz que 
permita la atención de fondo a ese tema y se construya una agenda integral para la atención 
de la violencia contra las mujeres. 
 
Tianguis de la Feria, el centro de abasto con precios más bajos en Canasta Básica en 
Morelia: Sedeco 
https://metapolitica.news/2022/11/14/tianguis-de-la-feria-el-centro-de-abasto-con-precios-
mas-bajos-en-canasta-basica-en-morelia-sedeco/ 
Por quinta semana consecutiva, el Tianguis de la Feria se consolidó como el espacio de 
venta que mejores precios oferta en los 24 productos de la canasta básica de Morelia, con 
un total de 986.30 pesos. En conferencia de prensa, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
destacó el esfuerzo de los comerciantes para mantener precios bajos y, con ello, contener 
la inflación en la entidad. Recordó que la cadena michoacana Merza fue una de las empresas 
que firmó acuerdo con el Gobierno de Michoacán para ese propósito: “Hay que saludar el 
esfuerzo de Abarrotera del Duero, la marca es Merza”. 
 
En 2023 no habrá nuevos impuestos ni deuda pública en Michoacán: Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-2023-no-habr%C3%A1-nuevos-impuestos-ni-
deuda-p%C3%BAblica-en-michoac%C3%A1n-bedolla 
Con la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, en Michoacán 
no habrá nuevos impuestos ni deuda pública para el próximo año, por lo que el próximo 21 
de noviembre se tendrá que presentar la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos estatal, 
indicó el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa 
semanal, el titular del Poder Ejecutivo estatal señaló que incluso para el 2023 viene un 
aumento de alrededor del 50 por ciento del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faiespum). 
 
Posponen vecinos de Morelia protesta prevista en obra de Mil Cumbres 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/posponen-vecinos-de-morelia-protesta-
prevista-en-obra-de-mil-cumbres/ 
Aunque se tenía el amago de una manifestación para este martes en la zona de la obra del 
distribuidor vial de la salida a Mil Cumbres, en Morelia, por parte de vecinos del lugar, esta 
no se desarrollará. Al menos no será en esta fecha prevista, ya que el pasado sábado 
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personal de la Secretaría de Comunicaciones y 
Obras Públicas (SCOP) se reunió con un grupo de inconformes de los fraccionamientos 
aledaños.  

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Sonorizan Plaza de Armas de Morelia con 67 altavoces 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/sonorizan-plaza-de-armas-de-morelia-con-67-
altavoces 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/invierten-2-3-mdp-para-sonorizacion-de-la-
plaza-de-armas-en-morelia/ 
La Plaza de Armas de Morelia tendrá un suministro y colocación de 67 altavoces ambientales 
de 4.5 pulgadas de 320 W, 113 dB, con la finalidad de llenar de sonido y música a uno los 
recintos culturales más importantes del la ciudad capital. En acercamiento con medios de 
comunicación, autoridades del Ayuntamiento de Morelia, comentaron, que habrá instalación 
subterránea de 2 mil 020 metros lineales de cableado para operación y funcionamiento del 
sistema que tendrá como centro de control el quiosco que se ubica en la Plaza de Armas. 
 
¡Hasta -80%! Habrá descuentos en multas y recargos en estos servicios, en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/hasta-80-habr%C3%A1-descuentos-en-multas-y-
recargos-en-estos-servicios-en-morelia 
El fin más barato del año está a punto de llegar a la ciudad de Morelia y de acuerdo con 
autoridades municipales habrá descuentos en el pago de servicio de predial, así como en 
multas y recargos en licencias de conducir y anuncios publicitarios. En rueda de prensa, el 
tesorero del Ayuntamiento, Héctor Gómez Trujillo, anunció que del 18 al 30 de noviembre se 
estarán dando descuentos para ciudadanos que por diferentes razones no han cubierto el 
tema de pago de servicios. 
 
Defensa del INE busca conservar el derecho a la vida democrática  
https://www.quadratin.com.mx/politica/defensa-del-ine-busca-conservar-el-derecho-a-la-
vida-democratica/ 
https://metapolitica.news/2022/11/14/manifestacion-a-favor-del-ine-preocupa-por-eso-se-
minimiza-responde-alfonso-martinez/ 
La movilización que en Morelia se llevó a cabo el domingo 13 de noviembre para defender 
al Instituto Nacional Electoral (INE) busca más que la permanencia del órgano, ya que 
pretende que las futuras generaciones conserven el derecho a la libertad de expresión y la 
vida democracia que hoy existen, aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Tras 
destacar la “gran participación de mucha gente que se sumó de manera libre en el ejercicio 
de su derecho a expresarse”, Alfonso Martínez mencionó que fueron más de 40 mil personas 
las que recorrieron la avenida Madero, de la fuente de Las Tarascas a la plaza Melchor 
Ocampo para mostrar su rechazo a la propuesta de reforma electoral impulsada desde la 
Federación.  
 
Esperan incrementos del 15% en ventas navideñas en el centro de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/economia/esperan-incrementos-del-15-en-ventas-
navidenas-en-el-centro-de-morelia/ 
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Un incremento por entre el 10 y el 15 por ciento, 
respecto de 2019, se espera en las ventas logradas por negocios en el primer cuadro de 
Morelia durante la temporada decembrina, señaló Alfonso Guerrero Guadarrama, presidente 
de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (Covechi). Alfonso 
Guerrero indicó que este aumento representará que los negocios alcancen hasta 600 
millones de pesos como derrama económica, frente a los 540 millones de pesos registrados 
en 2019. Agregó que el alza derivaría tanto de una tendencia al repunte en el gasto por parte 
de la población, como en los precios a causa de la tasa de inflación general.  
 
Alcalde de Morelia se compromete a modernizar red de semáforos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alcalde-de-morelia-se-compromete-a-
modernizar-red-de-semaforos-9189253.html 
https://www.changoonga.com/2022/11/14/morelia-los-semaforos-son-tan-viejos-que-mas-
que-reparar-hay-que-cambiarlos-alfonso/ 
Ante la falta de atención que ha recibido la red de semáforos en Morelia durante los últimos 
10 años, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar señaló que se atenderá esta 
problemática y se atenderán zonas donde exista gran complejidad de tránsito. El edil 
moreliano expresó que será con los 250 millones de pesos que se reciba en la primer parte 
de la deuda pública que se buscará generar principalmente la modernización, sin importar sí 
es de competencia municipal o estatal, ya que de los más de 30 semáforos en la ciudad al 
menos ocho le corresponden al estado. 
 
#Morelia Se Ha Recaudado 90% De Pago Predial, Signo De Confianza: Ayto 
https://www.changoonga.com/2022/11/14/morelia-se-ha-recaudado-90-de-pago-predial-
signo-de-confianza-ayto/ 
Cerca del 90% de los morelianos ya pagaron su impuesto predial en la capital 
michoacana, lo cual representa un hecho histórico, que podría deberse a que la ciudadanía 
está viendo que su dinero está siendo bien empleado, así lo señaló el tesorero municipal, 
Héctor Gómez Trujillo. “Nunca se había recaudado en predial esa cantidad (…) yo sí se lo 
atribuyo a que el ciudadano, como cualquiera, si ves que tus impuestos están trabajando, 
me parece que es más fácil que acuda a pagar y ven las acciones, ven obra pública, ven la 
ciudad en cada evento estacional que tenemos, como Semana Santa, como es septiembre; 
iluminada, bien cuidados los jardines, con actividades permanentes”, expresó. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Alcoholismo, adicción que más perjudica a la sociedad: SSM 
https://revolucion.news/alcoholismo-adiccion-que-mas-perjudica-a-la-sociedad-ssm/ 
En el marco del Día Nacional contra el Uso Nocivo del Alcohol, la Secretaría de Salud de 
Michoacán inauguró una serie de conferencias y mesas de trabajo para el manejo de esta 
enfermedad, en el sector de salud pública de la entidad. De acuerdo a la Encuesta Nacional 
de Salud y Nutrición (ENSANUT) 2021, en México 1 de cada 5 adolescentes consume 
alcohol, lo que equivale a más de 4.6 millones de adolescentes de entre 10 y 19 años de 
edad, mientras que en el caso de la población mayor a 20 años de edad, 1 de cada 2 adultos 
consume alcohol, lo que equivale a más de 43.9 millones de adultos. 
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Diabetes deja más muertos que por homicidios en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diabetes-deja-mas-muertos-que-por-homicidios-
en-michoacan-9181131.html 
https://www.quadratin.com.mx/salud/llama-la-ssm-a-prevenir-la-diabetes-con-alimentacion-
balanceada/ 
En Michoacán, hay más muertes derivadas de complicaciones por la diabetes que por 
homicidio. Al menos así lo revelan estadísticas de Secretaría de Salud (SSM) y de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), las cuales reportan hasta octubre de este año, más de tres mil 
fallecimientos derivados de la diabetes contra mil 730 homicidios dolosos. Esta tendencia se 
ha mantenido al menos durante los últimos dos años, pues de acuerdo con el Inegi, en el 
2021, un total de seis mil 281 personas fallecieron por la diabetes o complicaciones ligadas 
a esta enfermedad mientras que víctimas de homicidio fueron dos mil 497. 
 
Michoacán, tercer lugar nacional en víctimas de suicidio de 15 a 25 años  
https://www.quadratin.com.mx/salud/michoacan-tercer-lugar-nacional-en-victimas-de-
suicidio-de-15-a-25-anos/ 
Michoacán se posiciona ya en el tercer lugar nacional en casos de personas víctimas de 
suicidio, entre el grupo etario de 15 a 25 años, producto de la falta de atención mental 
oportuna, el contexto social imperante y los efectos de la pandemia por Covid 19. Carlos 
Bravo, director de Salud Mental en el Estado, explicó que el grupo afectado son los 
adolescentes, sector que ha experimentado un registro de incremento del 103 por ciento.  
 
Realiza Jornada Optométrica 2022 en beneficio de adultos mayores 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138323-realiza-jornada-
optometrica-2022-en-beneficio-de-adultos-mayores.html 
Con el objetivo de coadyuvar en el ejercicio de los derechos de los adultos mayores en 
situación vulnerable, fomentando su salud integral, el Sistema para el Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF) Michoacán, a través del Departamento de Atención a la Tercera Edad, 
adscrito a la dirección de Asistencia e Integración Social, realiza, en coordinación con los 
DIF Municipales, la “Jornada Optométrica 2022 “, en los 113 Municipios del Estado. La 
Jornada consiste en la entrega de anteojos personalizados, previo estudio óptico, realizado 
por optómetras y especialistas médicos, a través de la aplicación de pruebas, exploraciones 
y servicios médicos necesarios para la evaluación de la salud visual de los beneficiarios, una 
vez realizado el estudio cada apoyo llega a quien realmente lo necesita. 
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Choque entre normalistas y Guardia Civil deja 5 presuntos detenidos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-y-cnte-denuncian-desaparecidos-
luego-de-agresion-9189332.html 
https://cuartopodermichoacan.com/a-balazos-policias-repliegan-a-normalistas-en-
nahuatzen/ 
Estudiantes normalistas y elementos de la Guardia Civil se enfrentaron este lunes en la 
comunidad de Tacícuaro, municipio de Nahuatzen, sin que se reporten lesionados. Sin 
embargo, la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOEM) y la 
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Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la 
Educación (CNTE) en su ala Poder de Base denunciaron cinco detenidos cuyo paradero se 
desconoce. La ONOEM señala que se trata de los estudiantes Enrique Toribio Molina y 
Alejandro Toribio Martín, del profesor Narciso Domingo Bautista Arredondo y otros dos 
individuos cuyos nombres se desconocen. 
 
Ya podrán ponerles 5: regresarán las calificaciones reprobatorias a Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/ya-podr%C3%A1n-ponerles-5-
regresar%C3%A1n-las-calificaciones-reprobatorias-a-michoac%C3%A1n 
Docentes ya podrán poner calificaciones reprobatorias a alumnos de nivel básico en el 
estado, luego de que durante la pandemia de Covid-19 se implementó la medida 
de no reprobar para evitar un rezago educativo. Y es que hasta el momento se establece 
que durante este periodo extraordinario de recuperación la calificación global no podrá ser 
inferior a 6, de conformidad con el numeral Séptimo del Acuerdo 11/06/22. 
 
Fomentan una educación preventiva del cáncer infantil 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138332-fomentan-una-educacion-
preventiva-del-cancer-infantil.html 
Con la intención de sumar acciones para que los menores crezcan sanos, ahora la Secretaría 
de Educación del Estado (SEE) lleva a las escuelas la cultura de la prevención del cáncer 
infantil. Con el objetivo de que desde las comunidades escolares se tenga la información 
necesaria para prevenir, detectar y actuar contra este padecimiento, se comenzará la 
distribución de trípticos en escuelas, sumando esta acción a una serie de capacitaciones que 
se han impartido en este mismo tema. 
 
Rechaza personal docente y administrativo toma de la ENEF 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/rechaza-personal-docente-y-administrativo-toma-
de-la-enef/ 
Ante la toma que mantiene paralizadas las instalaciones de la Escuela Normal de Educación 
Física (ENEF), personal docente, de apoyo y de asistencia educativa de la institución, se 
deslindaron de la actividad que ya registra alrededor de un mes, al señalar que se encuentran 
a favor de la publicación de la convocatoria para elección del nuevo director. Lo anterior, tras 
la toma que realiza una mínima parte del personal docente y administrativo del recinto, por 
la negatividad a que se ejerza la elección de cambio de director, la cual ha perjudicado la 
operatividad de la escuela desde el pasado 24 de octubre.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Fosas clandestinas: la historia de un pueblo que vive entre desaparecidos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/fosas-clandestinas-la-historia-de-un-pueblo-que-
vive-entre-desaparecidos-9186892.html 
El 2 de diciembre de 2021 “Berenice” caminaba junto con su esposo por una de las calles 
del municipio de Venustiano Carranza, zona conocida por los lugareños como “El Corredor 
de la Muerte”. Este lugar colinda con otros municipios: Miramar, Sahuayo y Jiquilpan, en el 
occidente de Michoacán. A la distancia, una mujer a la que llamaremos "Berenice" observó 
una camioneta frente a la casa de su padre, con tres hombres fuertemente armados que 
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segundos después se lo llevaron junto con su 
hijo. Desde entonces los busca y dice que sueña con que un día alguien le llamen para 
pedirle un rescate, pues estaría dispuesta a vender hasta la última de sus pertenencias para 
que se los regresen con vida. 
 
#Michoacán Tráiler Se Queda Sin Frenos Y Embistió Autos En La De Occidente  
https://www.changoonga.com/2022/11/14/michoacan-trailer-se-queda-sin-frenos-y-
embistio-autos-en-la-de-occidente/ 
Un tráiler, el cual presuntamente se quedó sin frenos, embistió a algunos vehículos, además, 
terminó volcado y destrozado sobre la autopista México-Guadalajara, dentro de la zona del 
municipio de Zinapécuaro. Hasta el momento se desconoce la cantidad de lesionados y el 
número de automotores perjudicados. El percance ocurrió la tarde de este lunes en el 
kilómetro 201, a pocos metros de la caseta de cobro de Zinapécuaro. Hasta el lugar se 
trasladaron corporaciones de rescate para otorgar auxilio a los heridos y abanderar el 
incidente. Asimismo, elementos de la Guardia Nacional se encargaron de las acciones 
conducentes. 
 

https://www.changoonga.com/2022/11/14/michoacan-trailer-se-queda-sin-frenos-y-embistio-autos-en-la-de-occidente/
https://www.changoonga.com/2022/11/14/michoacan-trailer-se-queda-sin-frenos-y-embistio-autos-en-la-de-occidente/

